



**Mission médicale Juillet 2015**  
**Ile Ste Marie - Madagascar**  
**Anne Felten, médecin acupuncteur**

En dépit des nombreux contretemps dus aux grèves d'Air Madagascar, j'ai été idéalement accueillie par Cathy Naud, Française résidant avec son compagnon dans le petit village d'Ankirihiy sur l'île Sainte-Marie.

Le dispensaire médical, centre de santé « entraide médicale France – Ankirihiy », qu'elle a fondé en 2013, a été officialisé en juin 2015.

Il occupe une case en bois carrée semblable à toutes les habitations locales, aménagée d'un lit d'examen, d'un bureau médical, de tabourets pour tous, patient, soignant, et villageoise traductrice malgache-français, Bénédicte. Des étagères fixées aux murs mettent à disposition du soignant les médicaments nécessaires : tubes de granules homéopathiques, pansements, pommades, collyres, aiguilles d'acupuncture..... La consultation s'arrête avec la tombée du jour, vers 17h30, faute d'électricité.

Ce furent 3 semaines de consultations principalement pour douleurs liées aux travaux agricoles en forêt et aux tâches quotidiennes, pour infections fébriles, suppuratives ou non, traitées sans examen complémentaire sauf dans les cas de suspicion de paludisme, et pour infections sexuellement transmises, souvent multiples. Traitement homéopathique et d'acupuncture ont eu leur place.

Les patients ont parfois traversé l'île à pied, dans l'espoir d'une solution miraculeuse. La prise en charge au dispensaire est gratuite à la différence de celle de l'hôpital. En cas d'urgence Cathy est très réactive, capable s'assurer le relais de soin vers une structure spécialisée.

Cathy Naud a commencé par fonder une école maternelle au village avant le dispensaire. Depuis elle a fait construire une grande école de district en maçonnerie avec un bâtiment pour classes de maternelle, un autre pour classes primaires et un pour des toilettes modernes. Tout est prêt pour la rentrée d'octobre 2015.

Je suis ravie de cette expérience et souhaite pouvoir la renouveler bientôt.